

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

1. Pendayagunaan zakat melalui program Mojokerto Makmur di Baznas Kabupaten Mojokerto, dalam bentuk pemanfaatan dana zakat secara maksimum. Program Mojokerto Makmur yang diusung oleh Baznas Kabupaten Mojokerto merupakan bantuan modal usaha kepada masyarakat yang membutuhkan, kegiatan ini merupakan kegiatan positif yang bisa mengubah kualitas hidup seseorang melalui pengembangan usaha yang dimilikinya. Selain itu, dengan dibentuknya Kelompok Keluarga Madani menjadikan program Mojokerto Makmur memiliki hasil yang optimal.
2. Ketercapaian *Sustainable Development Goals* terhadap optimalisasi pendayagunaan zakat melalui program Mojokerto Makmur yaitu tanpa kemiskinan dan tanpa kelaparan. Indikator yang digunakan yaitu bertambahnya penghasilan masyarakat dan kemudahan akses bagi semua orang terhadap makanan yang aman, bergizi dan cukup sepanjang tahun. Jika masyarakat yang tidak mampu untuk mengembangkan usahanya di biarkan begitu saja tanpa adanya bantuan maka kehidupannya akan terancam dan menyebabkan perekonomiannya semakin menurun.
3. Implikasi Program Mojokerto Makmur terhadap Ketercapaian SDGs bisa dikatakan cukup baik. Dari jumlah penduduk miskin di Kabupaten Mojokerto yang berjumlah 120,54 ribu jiwa, program Mojokerto Makmur mampu memberikan bantuan kepada 329 jiwa.

B. Saran

Penulis akan memberikan beberapa saran untuk mengoptimalkan pendayagunaan dana zakat melalui program Mojokerto Makmur berdasarkan temuan di atas. Pertama, untuk mencapai SDGs, perlu ada sosialisasi yang mendalam tentang SDGs dan integrasi program

dengan lembaga zakat lainnya. Kedua, perlu ada pelatihan tentang SDGs agar layanan dan pendayagunaan terus meningkat.

Peneliti menyarankan Baznas Kabupaten Mojokerto, khususnya program Mojokerto Makmur, untuk melakukan segala upaya untuk membantu Mustahiq yang mengalami kesulitan dan meningkatkan perekonomian berkelanjutan. Meskipun penelitian ini masih jauh dari sempurna, harapannya adalah bahwa penelitian ini dapat digunakan sebagai referensi, dan penelitian berikutnya semoga lebih baik dan menggali lebih banyak informasi. Semoga penelitian ini dapat menambah pengetahuan bagi mereka yang membacanya.

